

幼稚園だより

たぬきを見にきてねー



幼稚園の子ども達が世界に一つだけの自分の“たぬき”を作りました。西粟倉のキヤラクターであるたぬきを、あわくら温泉駅やバスの運転手さんの金沢さんの家に見に行かせてもらいました。「たぬきのお腹は大きいなあ」「タオルかけてお風呂に入つてるで」と真似をしながらベタペタ触つたり、抱きついでみたりして遊びました。園に帰ってきて、見てきたたぬきを思い出しながらさっそく紙粘土でこねたり、丸めたりしてもくもくと作りました。かわいいたぬきの貯金箱が完成し、保護者の方にすてきな標語も書いていただきました。ふれあい祭りでも幼稚園のコーナーで見ていただいたと思いますが、11月の中旬より、役場や郵



小学校だより

秋にはたくさんの行事や勉強があり、一年生にとっては新鮮な体験の連続でした。習得したひらがなやカタカナ、漢字を使って、楽しかったことを自分で選んで書きました。

りごまをつくつてあそびました。じぶんでつくつたのがよくまわったので、うれしかったです。どうぐはつまようじです。どんぐりのおりにつまようじをさしたら、しるがいつぱいできました。

すこうでやじろべえをつくりました。あなたをあけるときはむずかしかったけど、できたときはおもしろかったです。ゆびにのせてあそびました。おちなかつたのがすごかつたです。いろんなところにおいてもおちなかつたです。バランスがよくとれました。おもしろかったので、またつくりたりました。

（しみずりゅうじ）
よした。

いもほりがたのしかつたよ。おもしろいかたちのいろいろないものがありました。どうぶつかたちのいもがありました。わたしは、ほるとき、ででほりました。ときどき先生にスコップではつてもらいました。そうしたら、いもがわれてしましました。ざんねんでした。いもが三ことれました。(しらはたせりな)

いもほりしゅうかいのとき、さいじょは出てこなかつたけど、おくおおくほつていつたらどんどん出てきました。はづきさんに、「スコップのとんがつているところでほつたらきずがつくよ。」と、やさしくおしゃってもらいました。いもほりはほんとうにたのしかつたです。三こもつてかえつたら、おかあさんが、「これがのんがほつたん、すごいな。」とほめてくれました。(えんどうかのん)

学校からほおずきのみをもつてか
えつたら、おかあさんもしついていた
から、おかあさんにやわらかくして
もらつたよ。とるとき、四こしつぱ
いしたけど、二こせいこうしたよ。
中をほり出してみずであらつてみた
ら、中からどんどんたねが出てきた
よ。さつそくふくらませてみたら、
一こともふくらんだよ。口の中でな
らそうとしてみたけど、なりません
でした。(かつはらほのか)

かのんさんがもつてきてくれたど
んぐりで、ずこうのじかんにどんぐ



きようとファイルのとき、「そらとかぜのきつぶ」や「音がくのおくりもの」をうたいました。いろんながつきとうたって、がつきはきれいな音だとおもつたよ。ぼくは、きれいなこえでうたいました。いつしょにうたつてうれしかったよ。（はやしどうしん）

いもほりをしました。でつかいいもをほりました。とるときに、とりにくかつたから、いぬみたいにほりました。すごいでかいさつまいもがとれました。きょうしつの花びんみたいにでかくて、びっくりしました。（まさひさはると）

中学校だよ!

学級弁論大会より

「持つべきもの」三年 江見 彩樹

みなさんには、本音で語り合える人はいますか？素の自分を見せられる人はいますか。

今年の九月十七日に行われた合同運動会は、大成功だったと思いません。しかし、本番までには、とても大きな壁にぶつかることもありました。

夏休みに入ると、フオーランダンスの実行委員の人は、毎日のように学校に通いました。私もその一人で、夏休みを返上して頑張りました。ソーラン節の実行委員会では、まず自分たちが一、二年生や、実行委員に入つていらない三年生に踊りを教えられるように、ビデオを見て振り付けを覚えました。今年は、南中ソーランに加えてよさこいソーランも取り入れることになりました。去年より覚えることがたくさんあって、最初はとても不安でした。

実際にやってみると、本当に頭がパンクしそうでした。毎日のように五百ミリリットルの水とタオルだけを持ち、学校で隊形の構成を考えたり、踊りの細かい所の打ち合わせをしたり付けをマスターすることができ、隊形も考え終わり、二学期までにあと六日というときに、事件は起きました。

八月二十六日、私たちはいつもよう集まり、あと八日ということになりました。しかし、隊形の中での自分の位置がいやだという意見が出ました。その人は最初、ふざけ半分で言っていたようなので、私や他の人は、「無理」と断っていました。しかし、その人がいやだと言っていたことには、ちゃんととした理由があつたのです。それなのに私たちが理由をちゃんと聞かなかつたので、その人は怒つて帰つてしましました。そのときの私たちとは、その人のちゃんととした理由というのを知りませんでした。ですから、なんで怒つて帰つたのかわからない私たちとは、その人に対してすごく腹を立てました。そして、その人は帰つた後、また学校に来て、「実行委員をやめる」と言い出しました。夏休みの間、せつかく何日も何日も話し合つていたのに、最後の最後で誰かがやめてしまふというのを、誰もが認めませんでした。なぜなら、それを認めてしまふと怒りよりも悔しさが残る気がしたからです。その日はもう遅いので一旦解散することにして、次の日に話し合うことにしました。

そして次の日、やめると言い出した人も含めて話し合いをしました。しかし、その話し合いですぐに解決できるようなものではありませんでした。泣く人も何人かいたけど、最後にはその人も実行委員を続けることになり、こうして無事に二学期を迎えることができました。

二学期が始まりました。一、二年生も三年生にちゃんとついてきてくれて、難しいソーラン節やフオーランダンスも本番には間に合わせることができました。

本番は、雨が降つたりやんだりの天候でした。そして、ソーラン節の時には、始まりはぱらぱらと雨が降っていました。しかしだんだん晴れてきて、フニニッショの時になると、真夏のような太陽が見えました。私は踊りながら、夏休みにあつた出来事を思い出して泣きそうになりました。

そして、ソーランやその他の種目が終わり、閉会式になりました。得点が発表され、私も入つていた赤組が優勝することができます。私は列の一一番前にいましたが、うれしさと達成感でわんわん泣いてしまいました。こうして私たち三年生にとって最後の合同運動会が終わりました。

私は夏休みにけんかをしてよかつたと思います。なぜなら、得たものがたくさんあつたからです。一度でも本音で言い合うことができ、目に見えない何かを私たちの心に残すことができたからです。それはこれから先でも大切な大切なものだと思います。

心の底から信じられ、ありのままの自分をさらけ出せる人が、もしあなたにいないのなら、そんな人を一人でもいいからつくつてください。今すぐではなくともいいと思います。たとえ何年かかってでも、お互いで信じ、信じられる人を見つけた方が、絶対にいいと私は思います。